



# むさしだい

学校だより 7月号  
令和6年6月28日  
中野区立武蔵台小学校  
校長 若菜 康史

「多くの人に支えられている学校」  
副校長 山本 佳子

武蔵台小学校は、昭和33年4月1日に開校しました。令和5年度までに7097名が卒業しました。次の2月17日で67歳になる武蔵台小学校です。

少し気になったので、武蔵台小学校のことを調べてみることにしました。平成29年度に開校60周年(60歳の誕生日)のときに、作られた記念誌には、武蔵台小学校のことが書かれています。一部紹介します。

○最も子どもの数が多かったのは、昭和53年で全校で1236名いた。

○築山(つきやま)は別名、希望の丘と呼び、昭和42年にできた。

○平成19年に校庭が芝生化した。

また、近くの学校を借りて学芸会をやったことなども書かれていました。

校内を歩いていると、各部屋のドアの上に教室表示がかかっているのが見られます。彫刻刀や糸のこぎりで丁寧に作られています。他にも○年度卒業生制作と表示のある掲示物があります。武蔵台小学校を卒業するときに、卒業生が皆さん後輩のために作ってくれたものです。

昨年度、3年生(現在4年生)の人と社会科見学に行ったとき、見学先の野方警察署で、武蔵台小学校の卒業生という警察官の人に出会いました。その警察官の方は、武蔵台小学校歌を歌ってください、嬉しそうに武蔵台小学校のことを話される姿を見て、野方警察署が一気に身近な場所になりました。

他にも、上鷺宮地区の方々がハロウィンのイベントをやってくださったり、1年生の教室に、かみさぎことぶき会の皆さんが1年生の教室に毎日ボランティアでお手伝いに来てくださったりしています。水泳指導や移動教室にも地域の方が皆さんの安全な学習や活動のために力を貸してくださっています。このようにたくさんの方々が、今の武蔵台小学校を支えてくださっています。

卒業生、地域の皆さん、そしてPTAや保護者の皆さんなど多くの人に支えられ、歴史をつくってきている武蔵台小学校です。これからも学校を支えてくださる人たちの気持ちを胸にとめて、よりよい学校にしていきたいと思います。人や物、学校に関わる全てを大切にできる学校にしていきましょう。そして、未来の武蔵台小学校に通う皆さんにとっての後輩たちへ、武蔵台小の伝統というバトンを渡していきましょう。



## 【5年生 軽井沢移動教室】

5月29日～5月31日まで、移動教室で軽井沢に行きました。

1日目は松井農園に行き、りんごの摘果体験とニジマス釣りをしました。摘果体験では、よく育ちそうな実を残して、小さな実をもいでいきます。たくさんある木を全て手作業で進めていき、農園の方々の苦労を学びました。また、ニジマス釣りでは、1人一匹を目標に挑戦しました。釣り糸がからまってしまったり、大きなニジマスに驚いたりと初めての体験に驚いていました。釣ったニジマスは昼食としていただきました。食材や、いろいろな方々に感謝する気持ちも高まったようです。夜は学級ごとにナイトハイクをしました。しんと静まり返った森で仰向けになって星空を見上げたり、目を閉じてどんな音が聞こえるか耳を澄ませたりと、都会では味わえない五感を働かせる貴重な時間となりました。

2日目は、芝生の上で1日グループワークを行いました。班ごとに、指導員さんが用意した課題に挑戦します。しかし、とても難しく、簡単にはクリアできません。焦りやもどかしさを感じていましたが、「みんなで取り組むときに大切なことは何か」を考えながら進めることで、「ドンマイ!」と失敗を責めず励まし合ったり、「いいよ!」と相手を肯定したりする姿が見られるようになりました。みんなの距離がぐっと縮まった活動でした。この日の夜は、室内レクリエーションを行いました。「猛獣狩り」や「人間知恵の輪」などのゲームで大いに楽しみました。最後はみんなで輪になりキャンドルファイヤーを囲み、火を見ながら静かな雰囲気で2日目を終えました。

3日目は、残念ながら雨が降ってしまったので予定を変更し、白糸の滝を見学しました。国内で屈指の美しさを誇る滝に感動していました。その後訪れた昆虫館では、昆虫標本や生きている虫を見たり触れたりし、関心を高めました。

初めての宿泊行事でしたが、自分で考えて行動したり、友達と協力して生活したりすることの難しさや大切さを学んだ貴重な日々となりました。この体験を学校生活につなげていってほしいです。



1日目 松井農園にて



3日目 白糸の滝にて

## 【体力調査】

6月11日(火)に体力調査が行われました。校庭でソフトボール投げ、体育館で上体起こし、反復横跳び、ランチルームで立ち幅跳びの計4種目を行いました。

1年生は6年生と、2年生は5年生と、3年生は4年生と一緒にまわりながら、記録を計測しました。上学年は下学年に優しく声を掛けたりアドバイスしたりする姿がたくさん見られました。

1年生は初めての体力調査のため、不安な表情をしている子もたくさんいましたが、6年生と一緒に行動したことでの不安が和らぎ、自分自身の精一杯の力を発揮するために、一所懸命に頑張っていました。

これからも体育的活動を通して、子どもたちの体力向上に努めていきたいと思います。



## 【1・2年生 井草森公園へ遠足】

5月24日、1・2年生で井草森公園へ遠足に行きました。先生たちからの問題に答えるオリエンテーリングを楽しんだり、たてわり班ごとに遊んだりしました。2年生は、この日のために、一人一役のリーダーとなり、準備をしてきました。「〇〇しよう!」「次は、〇〇先生のところへ行こう。」など、優しく声掛けする姿がたくさん見られて嬉しく思いました。1年生は、初めての遠足で不安があったかもしれません、同じグループの2年生と仲良く約束を守って過ごしている姿が見られました。

最後はお弁当。外で食べるお弁当は、とてもおいしくて、おいしそうに笑顔で食べている様子が見られました。ご家庭でのご協力ありがとうございます。これからも仲良く過ごしていきたいと思います。



## 【読書推進活動について】

6月3日(月)~28日(金)までの1か月間、読書推進活動が行われました。

この期間には、例年行っている「読書集会」、「読書記録カード」、「読み聞かせ」、「本を紹介する活動(本の帯、ポップ、しおりから選んで取り組む)」に加えて、今回は「読書登山」「感想の木」など新たな活動が加わり、様々な活動を行いました。

期間中は、図書室に訪れる児童の数も増え、たくさんの本と触れ合う期間となりました。

前期の読書推進活動は終わりましたが、梅雨の時期、外で過ごせない日もあると思います。ぜひ、本を手に取って本の世界を今後も楽しんでほしいです。



令和6年度 7月予定

日	曜	朝	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	全校朝会	移動教室始（6年）	5	5	5	5	5	6
2	火	ベーシック		5	5	6	6	6	6
3	水	学級指導	午前授業 特別時程 移動教室終（6年）	4	4	4	4	4	6
4	木	朝 読 書	安全指導 個人面談（1年）	4	5	6	6	6	6
5	金	学級指導	ムーくんタイム 個人面談（1年）	4	5	5	6	6	6
6	土								
7	日								
8	月	音楽発表3年	委員会活動	5	5	5	5	6	6
9	火	ベーシック	避難訓練 個人面談（1年）	4	5	6	6	6	6
10	水	学級指導	個人面談（1年）	4	5	5	5	5	5
11	木	朝 読 書	セーフティ教室 個人面談（1年）	4	5	6	6	6	6
12	金	学級指導	武蔵台パワーアップタイム 個人面談（1年）	4	5	5	6	6	6
13	土	学級指導	土曜授業日（学校公開）みんなの下水道出張授業（4年）	3	3	3	3	3	3
14	日								
15	月		海の日						
16	火	ベーシック	特別時程	5	5	6	6	6	6
17	水	児童集会		5	5	5	5	5	5
18	木	朝 読 書	着衣泳（5年）	5	5	6	6	6	6
19	金	夏休み前競会(体育館)	月曜時程 水道キャラバン（4年）	5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月		夏季休業日始 個人面談（～31日） 水泳指導・夏季学習教室（～29日、24日を除く）						

令和6年度 9月当初予定

日	曜	朝	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日								
2	月	夏休み明け朝会	安全指導 クラブ活動	5	5	5	6	6	6
3	火	ベーシック	発育測定（6年） 情報モラル教室	5	5	6	6	6	6
4	水	学級指導	発育測定（5年）	5	5	5	5	5	5
5	木	朝 読 書	発育測定（4年）	5	5	6	6	6	6
6	金	学級指導	水泳指導終 発育測定（3年）	5	5	5	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	全校朝会	発育測定（2年）委員会活動 マエストロ・ビジット（都交響楽団出前授業4～6年）	5	5	5	5	6	6
10	火	ベーシック	避難訓練 発育測定（1年）三味線授業（6年）	5	5	6	6	6	6